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45ª SESSÃO 
32.ª SESSÃO ORDINARIA 

 
Ata n.º 45/2022 – Aos vinte e seis dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois 

(26/09/2022), às 19h00min (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal de 
Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Quadragésima Quinta Sessão e Trigésima Segunda sessão 
Ordinária, com a presença de oito vereadores, estando ausente a vereadora Izabel Martins da Cruz 
Barros. Sob a Presidência do Vereador Odair Jose Bovo, iniciou-se a presente sessão, com a leitura do 
texto bíblico (Marcos 8, 11-18), realizado pelo vereador Fabio Pinheiro da Silva. No EXPEDIENTE, foram 
apresentadas as seguintes matérias: Ata n. 43/2022, foi colocada em discussão e aprovadas por 
unanimidade; Oficio n. 341/2022 – Autoria da Secretaria de Educação. Convite para Formatura do 
PROERD, dia 28/09/2022 as 19:30 h,  Escola Jose de Andrade Moura em Porto Ubá; PROJETO DE LEI 
COMPLEMENTAR Nº 002/2022 – Autoria Mesa Executiva: SÚMULA: Dispõe sobre a aplicabilidade do 
Decreto Municipal Nº 001/2016 e a Lei Municipal Nº 804/2017 e o enquadramento de Classe disposto 
na Lei Municipal Nº 739/2015 aos Servidores Efetivos da Câmara Municipal de Lidianópolis/PR – foi 
encaminhado para as comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação Final; PROJETO DE LEI n. 
1.188/2022.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Autoriza o Executivo Municipal a efetuar abertura 
de credito adicional especial no orçamento do município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da 
outras providências (Refere-se ao saldo restante do convenio 225.16.169.1447/2020 SEAB; PROJETO DE 
LEI N.º 012/2022. Autoria Vereador: CLAUDEIR GORDIANO. SUMULA: Dispõe sobre a disponibilidade de 
um espaço para produtos orgânicos - Hortifrutigranjeiros nas feiras livres do produtor NO MUNICÍPIO DE 
LIDIANÓPOLIS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; REQUERIMENTO N. 011/2022 – Autoria vereador Danilo 
Augusto Branco. SUMULA: Solicito a prestação de contas, relacionada ao FUNDEB, do ano de 2021 e 
2022, visto que esse fundo sofreu alterações, com as Leis 14.113 de 25 de dezembro de 2020 e 
posteriormente com a Lei 14.276 de 27 de dezembro de 2021, regulamentando assim o Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento dos Profissionais da Educação, em novo formato e estabelecendo 
novas regras para o gerenciamento do mesmo. O Conselho de acompanhamento e Controle Social do 
CASC FUNDEB, sendo um colegiado e tendo a função principal de acompanhar e controlar a distribuição 
financeira, a transparência e a aplicação dos recursos do fundo, referendado no art. 31 da Lei, onde as 
prestações de contas serão instruídas com relatórios e pareceres do conselho responsável; INDICAÇÃO 
Nº 050/2022 - Autoria: Vereador Danilo Augusto Branco. SUMULA: Que seja criada uma vaga exclusiva 
de estacionamento para atendimento a pessoas com deficiência, Idosos ou Autismo, em frente ao Posto 
de Saúde, nesta municipalidade. No EXPEDIENTE não houve uso da palavra. Na ORDEM DO DIA, foram 
apresentadas as seguintes matérias para aprovação: PROJETO DE LEI n. 1.188/2022. Autoria do Poder 
Executivo. SUMULA: Autoriza o Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no 
orçamento do município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras providências (Refere-se ao 
saldo restante do convenio 225.16.169.1447/2020 SEAB. CLAUDEIR GORDIANO, Gostaria de pedir a 
palavra para estar comentando sobre o PL 1188 que é um crédito adicional para aquisição de 
equipamentos da agroindústria familiar, então é um incentivo a agricultura familiar aos pequenos 
produtores na nossa cidade, sendo construído uma estrutura maravilhosa investimento esse que vai ser 
investido em equipamentos para estar servindo Agricultura Familiar na feirinha livre do produtor do 
município de Lidianópolis, então sou favorável ao projeto. Na sequencia o projeto de lei n.1.188/22, foi 
colocado em primeira discussão e aprovado por unanimidade; PROJETO DE LEI N.º 012/2022. Autoria 
Vereador: CLAUDEIR GORDIANO. SUMULA: Dispõe sobre a disponibilidade de um espaço para produtos 
orgânicos - Hortifrutigranjeiros nas feiras livres do produtor NO MUNICÍPIO DE LIDIANÓPOLIS E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.  O projeto de minha autoria né então eu preciso reforçar a importância desse 
projeto colocado aqui nessa casa, foi apreciado passou pelas comissões aí agradecer os companheiros 
vereadores também agradecer o nosso representante jurídico aqui da Casa Nosso Jurídico, o qual trouxe 
o parecer jurídico sobre esse projeto de lei. É uma questão de saúde, de apoio ao pequeno produtor 
Agricultura Familiar. Nós já temos produtores dentro do nosso município produzindo com qualidade 
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produzindo alimentos orgânicos e nós através das políticas públicas temos que apoiar e incentivar e esse 
projeto de lei. A ideia é incentivar é ter uma placa lá e institui que ali tem produtos orgânicos e também 
aqueles produtores que estão em fase de adaptação em fase de conversão para orgânicos também vai 
poder fazer o uso de espaço vai estar lá. Nós vamos levar alimentos de qualidade para nossa população 
e incentivando mais uma vez agricultura familiar do nosso município, era isso presidente. Na sequencia 
o projeto de lei, foi colocado em primeira discussão e aprovado por unanimidade; REQUERIMENTO N. 
011/2022 – Autoria vereador Danilo Augusto Branco. SUMULA: Solicito a prestação de contas, 
relacionada ao FUNDEB, do ano de 2021 e 2022, visto que esse fundo sofreu alterações, com as Leis 
14.113 de 25 de dezembro de 2020 e posteriormente com a Lei 14.276 de 27 de dezembro de 2021, 
regulamentando assim o Fundo de Manutenção e Desenvolvimento dos Profissionais da Educação, em 
novo formato e estabelecendo novas regras para o gerenciamento do mesmo. O Conselho de 
acompanhamento e Controle Social do CASC FUNDEB, sendo um colegiado e tendo a função principal de 
acompanhar e controlar a distribuição financeira, a transparência e a aplicação dos recursos do fundo, 
referendado no art. 31 da Lei, onde as prestações de contas serão instruídas com relatórios e pareceres 
do conselho responsável. DANILO AUGUSTO BRANCO, Boa noite Presidente, boa noite aos 
companheiros vereadores, boa noite a todos que nos acompanham pelas redes sociais e ao quadro de 
servidores dessa Casa de leis. Quero falar do requerimento que solicitei acerca da prestação de contas 
do FUNDEB, o qual busca analisar o plano de carreira dos professores, buscando trazer informações 
para que a gente possa estar estudando a profundo essa parte de receita, de onde vem a receita da 
Educação do município para a gente ver a viabilidade desse plano de carreira então ele chega só para 
ajudar no estudo referente à educação; ROSELY APARECIDA PAIXÃO, Boa noite Presidente, boa noite aos 
companheiros vereadores, boa noite a todos que nos acompanham pelas redes sociais e ao quadro de 
servidores dessa Casa de leis. A respeito desse requerimento 011 que pedi vista, que o vereador Danilo 
né tinha feito esse experimento, já disse na sessão passada que eu tinha dúvidas, mas graças a Deus fui 
buscar informações aonde eu fui muito bem recebido, agradeço pelo acolhimento, pelas informações, 
pelas dúvidas que eu tinha, foram assim esclarecidas. Aquilo que o Danilo acabou de dizer, é um plano 
de carreira de cada professor, de cada mestre a gente sabe da competência do trabalho da dedicação de 
cada um, então queria dizer assim de coração mesmo que sou favorável requerimento, obrigado 
presidente. Na sequencia o requerimento n. 11/2022, foi colocado em discussão e votação única e 
aprovado por unanimidade. Nas EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso da palavra os vereadores: DANILO 
AUGUSTO BRANCO, Peço a palavra para discorrer acerca da votação do Requerimento nº 11/2022 
aonde estou solicitando informações do FUNDEB, da nossa educação para que a gente possa ajudar na 
análise do plano de carreira dos professores e para que a gente possa trazer a valorização para nossa 
Educação Municipal, também pedi a palavra né referente a indicação 050/2022 aonde estou solicitando 
ao executivo que sinalize e deixa uma vaga reservada para veículos de idosos cadeirantes pessoas com 
deficiência com autismo em frente ao posto saúde. Essa semana passei ali a gente viu uma pessoa com 
90 anos tem que deixar o carro lá, tem que deixar o carro bem longe do Posto Saúde, dificuldade para 
andar, então acho importante colocar essa indicação e deixar essa vaga. É para essa pessoa utilizar 
porque às vezes até a gente não se policia e até a gente às vezes para o carro em frente a um posto de 
saúde e acaba ocupando uma vaga de uma pessoa que às vezes tem dificuldade de andar. Então solicito 
ao Executivo aí que deixe uma vaga também para essa situação. Também peço a palavra, o Adauto fez 
uma promessa de campanha que ia passar os ônibus em alguns setores da nossa cidade pegando os 
alunos por causa da pandemia teve que parar, então alguns pais me chamam. Então deixo aí para a 
gente tá conversando Prefeito poder anotar para a gente tá cobrando o prefeito para que esses ônibus 
continuem passando. Vamos conversar com o prefeito aí para gente trazer essa situação para nossa 
população. Quero pedir a palavra também e desejar aí meus sentimentos à família do Spinassi que a 
gente perdeu, uma pessoa muito querida em nosso município, pessoa que ajudou a criar o nosso 
município né, muito triste a perca dele né que a gente tem que falar aqui para família é só oração 
mesmo, ninguém vai esquecer essa oração que vai confortar o coração de todo mundo. Também 
perdemos hoje o Vardinho, um amigo nosso, uma pessoa que tem amizade com todo mundo, uma 
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pessoa que é da nossa comunidade que sempre está junto também. Sentimento para toda a família que 
Deus conforte esse coração na família que a gente sabe que não é fácil nessa situação. Peço a palavra 
também, essa semana tivemos uma reunião com deputado, aonde a gente foi colocado várias situações, 
uma das situações é referente a polícia militar aqui de Lianópolis e a polícia do Porto Ubá.  Precisamos 
fazer um trabalho com os políticos para que não percamos a polícia do Porto Ubá, além de que é 
necessário termos um esforço no sentido de implantarmos a Polícia Militar aqui na cidade. Isso vai 
trazer segurança para o nosso comércio e eu pedi para ele, falei para ele que assim que acabar as 
eleições eu vou fazer uma visita lá no gabinete dele, levando um ofício ou às vezes até é uma baixo 
assinada da população, solicitando esse pagamento de novo aqui no município e que deixa a polícia 
rodoviária também no nosso distrito do Porto Ubá. Também pedi a palavra já conversei com o atual 
prefeito e vice-prefeito o Aparecido Buzato aonde foi solicitado por alguns vereadores, os quais também 
já falaram com o Prefeito referente a pintar a parte do taxista em frente à igreja, hoje ali temos três 
taxistas que ocupam aquelas vagas. É uma reivindicação deles mesmo para que seja pintada essa vaga 
para ele sair porque às vezes ele sai fazer alguma corrida aí chega ali tem um carro tem um caminhão e 
acaba ocupando a vaga deles dá uma reivindicação dos taxistas aí até falei para ele que eu ia conversar 
com para que a gente possa assim que parar de chover a gente fazer essa situação. Era isso a minha 
palavra quero agradecer a todos, que Deus abençoe que tenha uma semana abençoada e que ilumine 
todo mundo;  CLAUDEIR GORDIANO,  Boa noite Presidente, boa noite aos companheiros vereadores, 
boa noite a todos que nos acompanham pelas redes sociais e ao quadro de servidores dessa Casa de 
leis. Quero prestar os meus sinceros sentimentos à família do Spinassi com a perca do nosso primeiro 
prefeito do município e também a família do Luzinete do Varzim que infelizmente faleceu no dia de 
hoje. Também sugiro que façamos uma Moção de Pesar. Nesse momento quero também parabenizar a 
Escola Municipal do Campo Hercília Camargo que conseguiu um feito maravilhoso dentro da Educação 
Municipal, a diretora Karina e todos os professores na rede Municipal, pois eles conseguiram atingir a 
média 7 no IDEB, isso que existe um importante trabalho nessa área sendo realizado no município. Não 
vou falar aqui da escola Maria José Andrade Moura porque eu não tive a informação ainda da colocação, 
mas eu sei também que foi uma nota boa, então parabéns aí a todos os professores das Escolas 
municipais do nosso município. Quero também nesse momento tá falando sobre a importância de 
investimentos em tecnologia dentro da Educação Municipal hoje eu fiz uma visita com a secretária de 
educação do nosso município, Elaine Dias e a gente teve uma longa conversa, ela tem boas ideias, boas 
propostas a gente trocou algumas ideias e é muito importante esse investimento dentro das 
possibilidades, dentro das condições, com os pés no chão, com muita responsabilidade, por que a gente 
foi votado para ter responsabilidade, nós temos que avançar, nós temos que lembrar também que 
muitos já se foi feito e não para por aqui, temos que está caminhando sempre à frente mas com 
responsabilidade, nós sabemos do nosso orçamento, sabemos do nosso limite financeiro. Hoje nós 
temos leis de responsabilidade, quem tá à frente tem que ter muita responsabilidade com as contas 
públicas. Quero também tá falando aí sobre esse convite que chegou nessa casa hoje da formatura do 
Proerd, quarta-feira agora às 19:30 no centro de evento. Oo Proerd é um programa de combate às 
drogas e as violências e esse trabalho começa lá na base nos quintos anos das escolas municipais 
parabenizar o nosso executivo mais uma vez a nossa Educação do município em ter feito essa parceria 
com os policiais e também desenvolvendo esse projeto É um projeto que não trabalha apenas com os 
alunos mas trabalha também com as famílias com os professores enfim com toda a comunidade escolar 
então nós temos que está protegendo as nossas crianças desse perigo que é as drogas que cada vez 
mais se aproxima dos portões das escolas. Então quanto mais cedo começar esse trabalho as nossas 
crianças vão estar preparadas para enfrentar essas situações. Quero também falar sobre o plano de 
carreira dos professores, deixo muito claro que a minha luta em prol da educação pública, do trabalho 
pela educação pública, incluindo nessa seara todos os professores, os quais precisam da valorização 
profissional, professor bem remunerado com certeza ele vai desempenhar cada vez mais um bom 
trabalho para toda a educação pública. Nós precisamos de boas instalações nós precisamos de um 
material pedagógico nós precisamos de investimento em tecnologia em segurança. Fiz uma indicação 
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aqui nessa casa para instalação de câmeras de segurança dentro da escola e hoje levando minha filha 
pela manhã na escola tive uma boa conversa com a diretora Eliane Maciel, com a ex Secretária de 
Educação do nosso município, a Daniela estava explicando, e conversando fizemos uma boa tratativa lá 
explicando que esse pré-projeto que chegou nessa casa aqui, nós vamos sim estar estudando esse pré-
projeto que chegou aqui da educação, mas não é esse projeto que será votado, pois irá vir um projeto 
que está sendo construído pelo executivo. A gente vem cobrando o executivo sobre o projeto, vamos 
ter que sentar novamente e ler esse projeto que virá do executivo e comparar com esse projeto que 
está aqui e chegar dentro da responsabilidade. Podemos estar valorizando os nossos professores que 
estão precisando dessa valorização, então é com muita responsabilidade que a gente vem aqui mais 
uma vez esclarecer sobre essa situação. Sobre o ponto de táxi, é uma situação que a gente vai reforçar o 
pedido, eu também fui procurado pelos taxistas, pediram realmente essa situação né que determine o 
espaço deles, a placa se vocês passarem lá vocês vão observar tá lá no pé de uma árvore. Então para 
que coloque na posição correta que a placa do ponto de táxi, nós precisamos apoiar essa categoria 
porque essa categoria presta um serviço para a nossa população, então nós precisamos está valorizando 
eles eu acredito que essa placa foi tirada quando foi feita a reconstituição da malha asfáltica ali no 
centro da nossa cidade. Então vamos estar refazendo, recolocando ela sobre o ônibus dos estudantes. 
Eu também fui procurado por alguns pais e procurei o executivo, para a questão do atendimento as 
nossas crianças do nosso município, é o orgulho falar isso né que é os ônibus que passa de porta em 
porta, pegando as nossas crianças nesses dias chuvosos de frio e levando até a porta da escola com todo 
cuidado, com todo carinho aproveitar aí para mandar um grande abraço, parabenizar todos os nossos 
motoristas de ônibus do município de Lidianópolis. Nós não temos um acidente dentro do nosso 
município, a cidade vizinha aqui nós tivemos acidente com o ônibus escolar, acabou passando em cima 
de uma criancinha, isso é muito triste. Estão de parabéns os nossos motoristas escolares do município 
de Lidianópolis. Em relação ao requerimento feito pelo vereador Danilo 011, a gente baseia também o 
nosso voto pela vereadora rosa que pediu vistas no requerimento, ela tirou as dúvidas, foi favorável ao 
requerimento, também tive uma conversa com a secretária sobre o requerimento, sobre os pedidos de 
informação. Ela deixou muito claro, sem problemas. Eram essas as minhas palavras, obrigado, boa noite 
a todos. ROSELY APARECIDA PAIXÃO, Boa noite Presidente, mais uma vez demais companheiros, pessoal 
que nos ouve em casa, o dezinho representante da Vila Rural, nosso jurídico, nosso secretário, 
primeiramente também eu quero deixar aqui meus sentimentos à família Buzeti, nosso amigo Vardinho 
que infelizmente veio a óbito, uma pessoa muito querida dentro do nosso município, uma pessoa que 
muito assim ajudou, ajudava o município, lembro do Vadinho nos campos de futebol, ajudava em tudo 
para o bem de nossa cidade, que Deus abençoe a família. Quero também aqui deixar meus sentimentos 
à família e Spinaci que infelizmente na quinta-feira à tarde também faleceu, tava aí enfrentando, 
lutando, batalhando contra um câncer e infelizmente não teve assim como se diz né recuperação e 
infelizmente chegou a sua hora e a família também né quero deixar aqui eu sincero sentimento. Eu 
também quero dizer a toda população de Lidianópolis, essa semana estamos numa semana aí de reta 
final na política, é fundamental que tenhamos responsabilidade, coerência e consciência na hora de 
escolher os nossos candidatos. Que Deus abençoe o coração de cada um de nós. A respeito também do 
ponto de táxi, eu também fui procurada e me pediram para levar isso daí, acerca da identificação visual 
com placas no local. São essas as minhas palavras, que Deus abençoe, uma semana iluminada e 
abençoada a todos nós, obrigado presidente. Presidente ODAIR JOSE BOVO, Então para nós está 
encerrando a seção gostaria de estar falando um pouquinho do plano de carreira, nós recebemos um 
ofício em meu nome, o qual pedia para dar resposta em dez dias, acredito que nós estamos aí no sétimo 
dia tem uns três dias ainda mas certamente estaremos lendo na sessão que vem na próxima seção a 
resposta do professor juntamente com a equipe, nosso secretário junto com advogado Mateus, estamos 
preparando a resposta e mais uma vez eu peço a vocês vereadores para continuarem auxiliando na 
busca de encontramos um caminho satisfatório para responder dentro da legalidade essa demanda. Eu 
falei na sessão passada que o projeto tem que vir do executivo, mas a gente vai fazer a nossa parte né 
como aquilo que a legalidade permite. Nós estamos compromissados nesse plano de carreira e assim 
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então vamos tá estudando e fazendo o melhor para todos. Em relação também o ponto de táxi, se torna 
monótono, mas você tá falando também porque falaram e também aproveitar em relação à frente do 
correio. Foi pedido para nós lá eu fiz um pedido para tá fazendo uma faixa lá que o pessoal do correio 
pediu. Já colocamos também esse pedido para o prefeito para executivo acerca do ponto de táxi e 
também em frente ao correio em relação ao ônibus escolar anotei aqui também eu acho um pedido de 
vocês muito bom muito legal. Agradeço a todos que vieram, os nossos funcionário os vereadores dessa 
casa, o dezinho também está aqui hoje presente, obrigado, está sempre acompanhando nós aí na 
sessão sempre com ideias né para gente tá comentando. Eu desejo também uma boa noite a todos que 
estão acompanhando pelas redes social, pela nossa página no Facebook lá e a todos os pessoal de fora 
de outros municípios, principalmente pessoas que estão aí sempre ligada e cidades umas longe até 
mesmo de outros países a gente tem lá sempre a curtidinha e pessoas que estão no Japão, outros 
países, são ex-moradores de Lidianópolis. Desejo a todos uma boa noite e declaro encerrada 32ª sessão 
ordinária do dia 26 de setembro do ano de 2022 todos tenham uma boa noite, fique com Deus e até 
uma próxima assim se ele nos permitir Obrigado a todos. E, nada mais havendo, encerrou-se a presente 
Sessão, cuja ata foi gravada e transcrevida por mim, Émerson Dias de Oliveira, Oficial Administrativo e 
será afixada em Edital para análise e aprovação, assinada pelo Presidente, 1º Secretario e os demais 
vereadores.  
 
 
 
 

ODAIR JOSE BOVO CLAUDEIR GORDIANO 
Presidente 1º Secretaria 

 

 


